

AUTORES

Secciones: Dossier y Autor Invitado

Rolando Álvarez Vallejos. Historiador perteneciente al Departamento de Historia de la Universidad de Santiago de Chile. Su campo de especialización es la historia política de Chile en los siglos XX y XXI. Entre sus publicaciones se encuentran los libros *Gremios empresariales, política y neoliberalismo. Los casos de Chile y Perú (1986-2010)*, *Forjando la vía chilena al socialismo: El Partido Comunista de Chile en la disputa por la democracia y los movimientos sociales (1931-1970)*; *Cuando se templó el acero. Las Juventudes Comunistas de Chile en los primeros años de la dictadura, 1973-1979*.

Franco Carreño, licenciado en Educación por la Universidad de la Frontera. Su línea de investigación se centra en la izquierda revolucionaria en Chile desde una perspectiva territorial

Karen Donoso Fritz. Historiadora. Se ha especializado en historia político-cultural chilena, abordando materias como la cultura popular, el folclor, la censura y las políticas culturales durante el siglo XIX y XX en Chile. Es autora del libro *Cultura y Dictadura. Censuras, proyecto e institucionalidad estatal en Chile. 1973-1989* (2019) y del tercer volumen de la obra *Populismo en Chile. De Ibáñez a Ibáñez* titulado *Populismo y Políticas Culturales* (2023). Docente por horas de la Universidad Alberto Hurtado, Universidad Metropolitana Ciencias de la Educación y de la Universidad de Santiago de Chile.

Eduardo López Bravo. Doctor en Estudios Americanos, mención Historia, del Instituto de Estudios Avanzados (IDEA), Universidad de Santiago de Chile (USACH). Investigador responsable del Proyecto del Departamento de Historia Fondecyt Postdoctorado N°3220287, «Chile 1973–1979: La Dictadura en la encrucijada y Corea del Sur como modelo posible» y miembro del Chilean Korean Study Center (ChKSCP) del IDEA – USACH. Sus trabajos se interesan por la historia económica de Chile y la historia de las relaciones económicas internacionales. Cruzan estos campos de trabajo los temas asociados a los estilos de desarrollo y los esquemas de inserción económica internacional.

Cristina Moyano Barahona. Doctora en Historia por la Universidad de Chile. Profesora Titular del Departamento de Historia de la Universidad de Santiago de Chile. Decana de la Facultad de Humanidades de la misma casa de estudios. Sus estudios se han centrado en historia política reciente, historia intelectual de la izquierda, sus élites, así como también la disputa por la construcción social del tiempo presente. Sus últimas publicaciones «Ya no queremos más promesas». Tiempo histórico, expectativas y conflicto social en la mo-

vilización de las familias allegadas en los primeros años de la transición a la democracia» (2023) y «De márgenes e institucionalizaciones. Huellas del feminismo intelectual en la Revista de Crítica Cultural, Chile 1990-2007» (2022).

Valentina Pacheco Parra. Licenciada y profesora de Historia. Magíster en Literatura Latinoamericana y candidata a Doctora en Historia por la Universidad de Santiago de Chile. Sus trabajos se han centrado en la Historia reciente, política e intelectual desde una perspectiva de género. Especialmente se ha dedicado a estudiar el feminismo y los movimientos de mujeres desde la década de los 80 hasta la actualidad. En ello se enmarca su última publicación «De márgenes e institucionalizaciones. Huellas del feminismo intelectual en la *Revista de Crítica Cultural*, Chile 1990-2007» (2022).

Mariana Perry. Doctora en Humanidades por la Universidad de Leiden y académica del Instituto de Historia de la Universidad San Sebastian, ocupando el cargo de secretaria Académica del Doctorado en Historia. Entre sus principales publicaciones se encuentra *Exilio y Renovación Transferencia política del socialismo chileno en Europa Occidental, 1973-1988* (2020) y «Challenging Bipolarity: The Socialist International and the ‘Chilean Democratic Cause’ during the Cold War» (2023).

María Olga Ruiz. Doctora en Estudios Latinoamericanos y licenciada en Historia por la Universidad de Chile. Investigadora académica del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de La Frontera. Investigadora responsable del proyecto DI UFRO 23-0036 «Emociones para y desde la revolución. Una aproximación cultural a las militancias de izquierda en el cono sur latinoamericano en los largos sesenta del siglo XX».

Alessandro Santoni. Doctor en Historia política por la Universidad de Bolonia y académico asociado del Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Santiago de Chile, ocupando entre 1917 y 2023 el cargo de Director del Magister en Estudios Internacionales de esa institución. Entre sus principales publicaciones se encuentran los libros *Il PCI e i giorni del Cile. Alle origini di un mito politico* (2008) y , junto con Olga Ulianova y Raffaele Nocera, *Un protagonismo recobrado: la DC chilena y sus vínculos internacionales, 1973-1990* (2021).

Pablo Seguel. Sociólogo de la Universidad de Chile, candidato a Doctor en Historia y Magíster en Historia de la Universidad Santiago de Chile. Becario doctoral de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID). Se ha especializado en historia reciente y en derechos humanos. Es autor del libro *Soldados de la represión. Anticomunismo, contra-subversión y seguridad nacional en las fuerzas armadas chilenas* (2022).

Consuelo Telechea. Magíster en Ciencias Sociales por la Universidad de La Frontera y socióloga (Pontificia Universidad Católica de Chile). Sus líneas de investigación son memorias de segunda y tercera generación, historia reciente de Chile.

fundación de
investigaciones
marxistas



www.fim.org.es